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Saison 2023 de Sept 2022 à Août 2023

En Route vers de Nouveaux Horizons

L’an dernier lors de l’AG 2022, nous avions posé les bases d’un nouveau projet avec
plein de perspectives pour les années avenir, le temps de leurs mises en œuvre est
commencé.

Pour rappel, en 2022, on sort du covid et on a perdu 40% des adhérents. En tant
que nouveau président, j’essaie de prendre la mesure des choses, le club a des
finances saines mais son fonctionnement est compliqué, des transitions dans le
bureau s’opèrent (changement de trésorier, de secrétaire…) et c’est finalement
toute l’équipe dirigeante qui aujourd’hui a changé avec le départ de Hervé mais avec
la volonté de poursuivre le projet associatif tel qu’il a été défini avant et qui repose
sur 4 axes : S’entraîner et progresser ; Renforcer notre visibilité ; un Sport tout public
; La vie du Club.

Au niveau des entraînements, le club fonctionne avec des prestataires et 1 salarié
pour un volume de travail qui ne permet à aucun de vivre de cette activité. Ma
première préoccupation en tant que président est donc de garder notre coach en le
salariant. Je monte donc un dossier de subvention auprès de l’ANS et obtient un
financement de 27000€ pour les 3 années suivantes mais cela implique aussi une
qualification supplémentaire de Fabrice. Je dépose donc une autre demande 7800€
pour lui permettre de se présenter au diplôme de triathlon qui fait référence : le
DEJEPS.

L’année 2023 est donc pour moi la 1ère année de la mise en œuvre de tout cela.
Salarié 24h/semaine, un entraîneur en CDI, c’est bien sûr renforcer la qualité de
l'entraînement mais aussi se donner une vision à plus long terme du projet d’un club
de triathlon. L’obtention des financements nous donne du temps pour se structurer
mais rapidement il faudra retrouver l’équilibre financier sans demander à la ville de
Moirans car elle donne déjà beaucoup par la mise à disposition des équipements.

Ma vision c’est de poursuivre notre implantation à Moirans (à ce moment-là il n’y a
plus que quelques moirannais dans le club - la mairie pourrait se poser la question
de nous maintenir ses équipements ! ). Nous actons donc la relance de l’école de
triathlon qui justifiera aussi la présence d’un entraîneur et à terme permettra aussi
d’assurer des subventions, des licences supplémentaires et donc une prise en
charge du poste salarié.

La participation aux Assolympiades puis l’organisation de l’Aquathlon sont des
portes d’entrée pour s’implanter, et montrer que l’on existe à Moirans. Le partenariat
avec le Secours Populaire pour nous aider dans l’organisation du triathlon de
Paladru en est une autre. Au final, après avoir rencontré les élus de Moirans, Voiron,



Voreppe, Tullins pour obtenir des stands dans les forums des associations, refait
une plaquette de présentation du club et utiliser la plateforme Nolio pour proposer
un calendrier numérique d'entraînement, la dynamique repart avec beaucoup de
nouveaux adhérents et permet de stabiliser l’effectif du club.

Mais il reste quand même un gros morceau, les absences de Fabrice à venir, car du
fait de sa préparation du DEJEPS, nous savons qu’il va y avoir des semaines
d’absences et qu’il va faudra assurer à minima une continuité.
La Ligue de triathlon me propose alors d'inscrire des adhérents en formation de BF2,
Adélie et Sarah répondent présentes, cela permettra d’assurer certaines séances et
aussi de proposer une réponse à la demande exprimée de faire du VTT.
Plus tard, dans la saison, le recours à Néness pour surveiller la piscine nous
permettra de maintenir nos créneaux, mais en autonomie avec les séances
préparées à distance par Fabrice via Nolio.

Dans cette année chargée, nous avons aussi expérimenté plusieurs nouveautés :
un Padlet ; la participation de certains jeunes à un Classtri à St Marcellin ; quelques
adhérents ont porté les couleurs du Club en D3 de Duathlon et de Triathlon et on
nous a +/- vu sur certaines courses (pas que de triathlon d’ailleurs, la Voironnaise et
la course de la Résistance en particulier). Vous verrez aussi dans le rapport
d’activités que nous avons fait un stage vélo très sympathique à Cambrils et que
nous avons passé un bon WE à Vichy avec Romain au massage à l’arrivée et aussi à
la vidéo ;).

Un petit mot concernant nos arbitres, car il me semble que cette année nous avons
battu notre record du nombre d’arbitres fédéraux avec 5 arbitres dont 2 jeunes, issus
du club ! Une expérience enrichissante, qui leur permet de découvrir les coulisses de
l'engagement associatif.

Enfin, notre année se termine traditionnellement par l ’organisation du triathlon de
Paladru, notre poumon économique. Heureusement, c’est toujours un succès pour le
plus grand bonheur des athlètes et des clubs qui participent. Mais c’est pour nous
l’aboutissement d’une année de préparation pour son organisation avec notre
partenaire IdéeAlpes. Le jour J, il y a besoin d’un engagement massif de chacun
d’entre nous car trouver les 250 bénévoles nécessaire est toujours une gageure,
alors pour boucler la boucle, je continue de penser qu’augmenter le nombre de
licenciés me paraît finalement une nécessité.

Voilà, en vrac, quelques moments forts de cette saison, sans oublier le principal :
pédaler, nager et courir ensemble en attendant de se retrouver sur une nouvelle
ligne de départ !

Julien


